

Efemérides de Menorca

1846.—Debut de la ópera en tres actos «La Fidanza Corsica», obra de don Benito Andreu, Presbítero, en el Teatro Principal de Mahón.
Terminada la audición, los músicos y artistas han dado una serenata al autor, cantando trozos escogidos de su obra.

El Congreso Eucarístico

La procesión del 29

En Palacio

Con la antelación debida descendieron Sus Magestades desde la real cámara a la puerta principal de la plaza de Armas, para recibir á Su Divina Magestad.

El orden de la comitiva fué así:
Jefes de oficio, gentiles hombres de casa y boca, mayordomos de semana y grandes de España.
Su Magestad el Rey daba la derecha á la Reina doña Victoria y la izquierda á su augusta madre la Reina doña María Cristina. Al lado de la Reina doña Victoria iba Su Alteza el Infante don Carlos.

Sus Magestades llevaban un zaguante de Alabarderos, como guardia de honor, y al lado derecho del zaguante iba el general Sanchez Gómez.

Seguían á Sus Magestades, formando dos filas, el marqués de la Torrecilla, la duquesa de San Carlos, la duquesa de la Conquista, la duquesa de Tovar, las duquesas de Serclaes y Luna, la condesa de Casavalencia, el duque de Santo Mauro, el marqués de Aguilar de Campoo y la duquesa de Añaga.

A continuación iban las restantes damas de Su Magestad la Reina, la Casa militar de Su Magestad y los oficiales mayores de Alabarderos.

Los clarines de la Escolta saludaron en el interior de Palacio á Sus Magestades con la Marcha Real. Las cuatro notas que la constituyen sonaban bajo aquellas bóvedas con extraordinaria brillantez.

Los Reyes, los Infantes, las damas de la Reina, los grandes de España, los mayordomos y los gentiles-hombres formaban un grupo interesantísimo de galas y esplendores.

La guardia exterior, que se hallaba á unos metros de la fachada prin-

cipal, tributó á los Reyes los debidos honores militares.

Don Alfonso XIII vestía uniforme del Arma de Caballería, con la banda roja del Mérito militar; la Reina doña Victoria, de color rosa; la Reina doña Cristina, de color heliotropo, y las Infantas, de tonos claros.

Reinas, Infantas y damas lucían ricas galas de Corte, ostentaban sus mejores joyas y llevaban mantillas blancas de encaje, prendidas admirablemente.

Concurrían al acto religioso algunas damas que no suelen figurar á menudo en las capillas públicas.

Acompañando á la Familia Real en tan solemnes momentos estaban las duquesas de Fernán Nuñez, Santo Mauro, Pinohermoso, Montellano, Vista hermosa, viuda de Terranova, Luna, Serclaes, Añaga, Tarancón, Tovar, Zaragoza, Ahumada, Baena, Lécaena, Seo de Urgel, Victoria y Plasencia; las marquesas viuda de los Vélez, Aguilar de Campoo, Castelar, Mina, Castel Rodrigo, Santillana, Mesa de Asta, Viana, Rafal, Salar, Peñafiel, Squilache y Bayamo; las condesas de Torrejón, Corzana, Alcubierre, Viamanuel, Aguilard de Inestrillas, Revillagigedo, Maceda, Casavalencia, Almodóvar, Heredia Spínol, Gavia y Torrearias y la vizcondesa viuda de Ayala.

Constituían el grupo de grandes de España lo duques de Granada, Valencia, Seo de Urgel, Gor, Bivona, Conquista, Najera, Maqueda, Vega, Torres, Ahumada, Alburquerque, Vista hermosa, Bailén y Zaragoza; los marqueses de Pico de Velasco, Laguna, viudo de Canillejas, Castelar, Velada, Castel Rodrigo, Santa Cristina, Santa Miravalles, Hoyos, Rafal, Camarasa, Cenja, Mesa de Asta, Navarro, Portago, Comillas y Soidos; los condes de Altamira, Superunda, Maceda, Parcent, Real, Sallent, Torrejón, Peñaranda de Braçamonte, Santa Coloma y Torrearia; el vizconde de la Alborada, y don Pedro Caro, primogénito del marqués de la Romana.

Entre vivas, cánticos y aplausos hizo el Santísimo Sacramento su entrada solemne y verdaderamente triunfal en la Plaza de Armas, poblada como nunca, engalanada y hermosa.

Precedían al trono de Dios los canónigos nacionales y extranjeros, y prelados españoles y de muchas partes del mundo.

Las campanas de las iglesias repi-

caban sin cesar, los orfones cantaban, las músicas tocaban Marcha Real.

Los momentos eran de supremo interés religioso. La fe cristiana unía á todos en el sentimiento de adoración á la Sagrada Forma.

El himno del Congreso Eucarístico resonaba en todas partes.

Al paso del Santísimo se reñían y posiraban los estandartes, y las fuerzas militares presentaban armas.

Reyes y Corte salieron á la plaza de Armas, avanzando uno y metros para acercarse á Dios Sacramentado, y todos doblaron la rodilla ante el Altísimo, conservando esta devota actitud mientras un sacerdote, revestido de sobrepelliz, subió á las andas y bajó la custodia.

Su Divina Magestad entró en Palacio en medio de absoluto silencio, que de vez en cuando interrumpían los carines de la Escolta tocando Marcha Real.

Si solemne y grandiosa fué la procesión en la Plaza de Armas, tanto ó más lo fué la entrada en la morada regia de Su Divina Magestad.

Después de adorar al Santísimo Sus Magestades y Altezas, ascendió la procesión por la escalera principal, cubierta por soldados de la Escolta con uniformes de gala, y adornada con magníficos ejemplares de plantas de estufa.

La procesión se organizó de este modo:

Cruz de la Real Capilla, Real capilla de música, jefes de oficio de los reales cuartos, gentileshombres de casa y boca, mayordomos de semana, Grandes de España, clero palatino, obispos españoles, obispos extranjeros, arzobispos españoles, arzobispos extranjeros, nuncio de Su Santidad y cardenal legado llevando el Santísimo.

Detrás iban Su Magestad el Rey, y á su derecha unos pasos atrás, el comandante general de Alabarderos.

Su Magestad la Reina doña María Cristina, Sus Altezas las Infantas doña Isabel, doña Teresa y doña Luisa, y el Infante don Carlos.

En pos iban los jefes de Palacio, las damas de guardia, las damas de la Reina, la casa militar de Su Magestad y los oficiales mayores de Alabarderos.

La procesión cruzó por la sala de Armas y el salón de Columnas, entrando el Santísimo solemnemente en el salón del Trono, donde fué colocado en un altar portátil.

Los soldados de la Escolta Real, que cubrían la escalera, se arrodillaron al paso de la procesión.

Reyes, Infantes, damas, grandes y demás clases de etiqueta llevaron en la procesión velas encendidas.

Ya el Santísimo en el salón del Trono, se cantó por la música de la Real Capilla el «Tantum ergo», y luego el cardenal Aguirre salió empujando al balcón principal, llevando á Dios en sus manos, y en punto las ocho, dió la bendición á los congresistas haciendo tres cruces con la custodia.

No hoy modo de describir la grandiosidad de este momento supremo.

En el balcón principal se hallaban Sus Magestades y Altezas con los ministros de la Corona, excepción hecha del señor Gasset, que está enfermo, adorando fervientemente al Santísimo. El resto de la Corte ocupaba, arrodillado, los demás balcones de Palacio. El Cuerpo diplomático presenciaba el acto desde la sala y la terraza de Gasparini; los congresistas, arrodillados, recibieron la bendición, destacándose en el centro de la Plaza de Armas sobre aquella inmensa multitud, la sección de la Escolta Real que formó en la procesión.

Eran del mayor efecto los millares de luces de los individuos de la Adoración Nocturna y los centenares de estandartes rendidos á Su Divina Magestad.

Los aplausos, los vivas, las músicas, los cánticos y los repiques de campanas dieron grandiosidad al acto.

La emoción del cardenal Aguirre determinó momentos después un desfallecimiento que, por fortuna, pasó pronto.

Una vez repuesto el legado de Su Santidad, se organizó de nuevo la procesión en la misma forma, para llevar el Santísimo á la real capilla.

Por la Saleta salió á la galería de la derecha, que se hallaba adornada con magníficos tapices y cubierta por los Alabarderos. En dicha galería no había persona alguna, por orden expresa de S. M. el Rey.

Todos llevaban velas encendidas.

Los Reyes y los Infantes ocuparon en la iglesia sus sitios de costumbre; los arzobispos y obispos se colocaron cerca del presbiterio, dando frente al altar; jefes de Palacio y damas de la Reina tenían sus sitios de siempre en las capillas públicas, lo mismo que los gentileshombres de Casa y Boca; los grandes de España estaban en los bancos que ocupan de ordinario los capellanes de honor; los mayordomos de semana tenían sus bancos rasos colocados al pié del pulpito, y en la parte del público es-

taban las tribunas del Comité permanente y delegados oficiales del Congreso Eucarístico y del Cuerpo diplomático extranjero.

Los ministros de la Corona estaban en la tribuna baja.

Reservó solemnemente á su Divina Magestad el cardenal Aguirre, y la capilla musical interpretó el *Tantum ergo*, á canto llano, y el *Ave Verum* de Mozart.

La comitiva regia regresó á la Cámara con la misma ceremonia que en las capillas públicas.

A las solemnidades religiosas habidas en Palacio asistieron el conde de Romanones y don Antonio López Muñoz, en representación del Congreso y del Senado, y los capitanes Generales marqueses de Estella y de Polavieja.

A continuación tenemos el gusto de publicar el hermoso discurso de despedida leído por S. M. el Rey en la sesión de clausura del Congreso Eucarístico.

Discurso del Rey

Terminadas las saluciones, todas las miradas convergen en el lugar que Sus Magestades ocupan.

Va á hablar el Rey. Es indescriptible la emoción expectante que esto despierta en todos los asistentes.

Se levanta don Alfonso, pónese en pie toda la Asamblea, y el Monarca lee con entonación fervorosa y verdaderamente conmovido el siguiente bello discurso:

«Eminentísimo señor:

Al inaugurarse los trabajos de esta Asamblea, confíe mi representación al Infante don Carlos y le encargué os comunicara los sentimientos que embargaban mi alma y la de la Reina en tan solemne ocasión.

Hoy, á punto ya de terminar vuestras tareas, venimos á deciros personalmente la complacencia suma con que las hemos seguido, y como nuestros corazones creyentes han gozado viendo esta multitud de pueblos aquí agregados, distintos por su historia por su lengua, y por sus costumbres fundidos en una sola grey en el crisol ardiente del amor al Santísimo Sacramento de la Eucaristía. ¡Poder sublime de la fe y del amor!

En fin, señores, venimos á deciros á vosotros los que habeis acudido de otras naciones, que si á vuestra llegada os deseamos la bienvenida y que vuestra estancia aquí os fuera grata, ahora, al dirigiros nuestro saludo de despedida y daros las gracias por vuestro concurso, os rogamos que al regresar á vuestros ho-

gares no olvidéis á nuestra querida España, que habeis de ella á vuestros compatriotas, que se la pintéis tal cual y la habéis visto, creyente, afable, hospitalaria, no áspera ni ceñuda como la describen nuestros enemigos.

Por último, eminentísimo señor, nuestro postrer saludo ha de ser para el representante del Romano Pontífice, del Pastor universal del pueblo católico. Decid á Su Santidad que, tanto la Reina como yo, le deseamos luengos años de vida para que siga siendo el apóstol infatigable del amor de Cristo en el Sacramento, y que al dirigirle el testimonio de nuestro filial y respetuoso afecto, imploramos su apostólica bendición para nosotros, para nuestra familia, para España y para todos los pueblos aquí representados.»

Al terminar se repiten las ovaciones y los vítores, con mayor intensidad que antes. El momento es grandioso.

El Eminentísimo Cardenal Legado contesta al Monarca con breves y oportunísimas frases; que promueven la misma tempestad de entusiasmo.

El conflicto de Marruecos

La intervención de Francia

Por noticias recibidas de Fez, se sabe que el 21 se hicieron en Mequinez todos los preparativos necesarios para proseguir el avance de las fuerzas del general Moinier, saliendo éstas del campamento al amanecer del día 22, después de haber dejado establecida en Mequinez una base de operaciones.

La actitud de las cabillas de Benim-Tir, Ait-Suda, Ait-Faya y Zemmur, es de hostilidad á los franceses, preparándose á resistir.

En combinación con las fuerzas salidas de Mequinez opera la mehalla Bremond, que ha salido de Fez para atacar la Alcazaba de El Kajeib, donde los rebeldes tienen su base de operaciones.

Las noticias que se reciben de Larache y de Tetuán aseguran que los franceses siguen su labor en contra nuestra, induciendo al bajá de Larache á poner dificultades á la acción española.

En Tetuán, el cónsul francés trata de que los elementos principales indígenas protesten de que se esta-

—Espero no volverle nunca, porque me parece que no habrás cometido el desatino de decirle dónde vives.

—No, no; como que ni siquiera me lo ha preguntado. Pero no le costará trabajo averiguarlo si su corazón se lo aconseja. El cedro del Líbano no está muy lejos del bulevar de Italia.

—¿Acaso se ha permitido seguirte?

—No lo he visto. Verdad es que nunca vuelvo la cara por el camino.

—Pero confíesame que conoce ya la casa... Gúdula ha sorprendido á un hombre que paseaba por delante de la verja.

—No es él: mi vizconde no hace el oso de esa manera... Sólo que... la verdad: esta mañana, cuando abrí la ventana, ví que estaba al otro lado del camino, apoyado en un árbol grande de los que hay allí.

—¿Y te hizo alguna señal?

—Ni media. Todo lo contrario; se marchó en seguida. Se conoce que mi pretendiente es tímido... salvo cuando se trata de defenderme.

Juana de Lorris estaba desconcer-

cógió por la cintura y me basó á la fuerza. Dí un grito que no sé cómo no lo oyó Gúdula, y creí que me desmayaba. En esto llegó mi salvador, y de un golpe separó tres ó cuatro pasos al hombre que me tenía cogida, el cual echó á correr para ponerse en salvo.

—Entonces... te quedarías sola con el que llamas tu salvador—preguntó Juana cada vez más inquieta.

—Absolutamente sola. En ese momento fué cuando hablamos.

¿Qué te dijo?

—Que estaba dispuesto á seguirme hasta casa para protegerme contra aquel mal intencionado que no debía andar muy lejos. Tiene una voz de oro.

—Pero supongo que no aceptarías su proposición.

—No la acepté, y mira que no me faltaban ganas de admitirla. Pensé que Gúdula le enseñaría los dientes... No hice más que darle las gracias del mejor modo que pude, ó sea bastante mal, porque estaba tan turbada que no me salía de los labios un

Juana aparentando sonreír, aunque no estaba todavía completamente tranquila.

—Sí que ha pasado. Ya sabes que vamos todos los días al Jardín de Plantas. Gúdula tiene pasión por ese establecimiento botánico y zoológico. Sólo que varía de distracción con frecuencia: tan pronto me lleva á ver los monos, tan pronto los leones, y otras veces se sienta en la alameda principal que conduce al Museo de los animales disecados.

—¿Y qué?—interrumpió Mad. de Lorris, que veía venir el final.

—Pues bien, mamá; no sé cómo se las compone ese joven, que lo encuentro en todas partes. Desde el miércoles no ha dejado un solo día de pasar junto á nosotras donde quiera que nos sentamos. Pero es muy discreto ni siquiera me saluda, y eso que no puede ocultar las ganas de hacerlo... Me mira... y yo también le miro.

—Haces mal.

—¿Por qué? Es muy amable, y leo en sus ojos que eso le proporciona

una satisfacción... Además, lo que me divierte es que Gúdula no sospecha nada. Ayer, figúrate, se le cayó un ovillo de lana en el momento en que él pasaba... el vizconde lo recogió del suelo, y si hubieras visto la cara que puso Gúdula, creí que lo iba á devorar... El pobre joven se marchó dirigiéndome una mirada de desesperación...

—¿A la cual respondiste tú con otra, confíesamelo.

—Lo confieso. Me daba tanta lástima, que hasta lo hubiera llamado si estoy contigo en vez de estar con ese dragón de Gúdula. Pero me había reuelto á no hacer nada antes de hablarte de él.

—Y cuento con que seguirás procediendo lo mismo después de haberme hablado—dijo con cierta severidad Juana de Lorris.

—¿Quiere eso decir que me prohibes pensar en mi vizconde?—preguntó Teresa con aire entristecido.—Ahora que iba á pedirte permiso para presentártelo...

—¿Presentármelo!—exclamó Ju-

blezcan puestos de policía en el camino de Ceuta á Tetuán, y muy especialmente en Monte Negrón y Asmir, así como de que se haya establecido un puente de madera para facilitar el paso en el río Asmir.

El Erario Municipal

«Quien mal anda mal acaba», reza un antiguo adagio.

Los discursos que pronunciaron en la última sesión municipal, los caciques republicanos señores Orfía Seguí y Pons Sitges, fueron unas caritativas lamentaciones, que demuestran al pueblo mahonés de una manera, que no permite la más ligera duda, el desacierto administrativo que impera en la mayoría republicana de nuestro Consistorio.

Urge, exclamaron, allegar recursos, arbitrar medios, aunque sea apelando al ya muy aligerado bolsillo del pueblo, para aportar dinero á las cajas de la Corporación y salir del atolladero en que nos vemos envueltos, sin pensar ni remotamente de lo que urge es que se destierre de aquella casa de una vez y para siempre el caciquismo que domina y que los concejales se dediquen á hacer tal o administrativa, desterrando los usos y procedimientos caciquiles que les absorben el tiempo y las energías, y no dejar en completo abandono la administración, como desgraciadamente viene sucediendo desde hace mucho tiempo.

En la situación presente y cuando se ven privados de dinero para repartir entre amigos y paniaguados, amenazan aquellos caciques republicanos con abandonar el sillón concejil. Valientes soldados de la causa son esos que al primer tropiezo, al menor contratiempo, piensan abandonar el campo, aunque bien considerado mas vale una decorosa huida, que no verse barridos por el pueblo, como cosa inútil y hasta inconveniente.

Señores concejales republicanos: ¿no hubieris sido mas acertado y por lo menos mas provechoso para los bienes del pro-común, el que hubieseis concedido á los concejales monárquicos la representación que en justicia les corresponde, dentro de las respectivas comisiones, ya que por querer abarcarlo todo sois los únicos responsables de la precaria situación, habiendo pretendido con vuestros actos, que ni tenéis aptitud, ni contáis con capacidad para la administración de los fondos municipales?

No tiene explicación racional y lógica la quijada que lanzáis á la política monárquica, atribuyéndole que haya

cagado las fuentes de los ingresos, privando de recursos á las arcas municipales. El conflicto económico ha venido con desconsoladora realidad por vuestra única culpa. Lo habeis mangleado todo, lo habeis gobernado y administrado todo, y capricho de los ingresos, aplicando las cantidades que habeis creído para limosnas, entendiéndose subvenciones, sin comprender que la caridad bien ordenada empieza por uno mismo. ¿A qué pues los cargos y las quejas? No pretenais hacer, comulgar al pueblo con ruedas de molino.

Ahondemos y busquemos el origen de estos quebrantos y con facilidad encontraremos la causa productora del crack, como alguno de vosotros mismos lo ha calificado.

Es público y notorio, señores caciques republicanos del Ayuntamiento, que desde que os apoderasteis del Consistorio, no os habeis dedicado á otra cosa que á hacer política menuda, llenando las oficinas de empleados, de vuestra comunión por de contado, á aumentar sueldos á los funcionarios existentes, á crear plazas innecesarias para premio de servicios políticos, acrecentando de una manera notable el presupuesto de gastos en lo que se refiere al capítulo de personal, al extremo de que por dicho concepto se paga hoy casi el doble de lo que se gastaba hace quince años; y eso que omitimos en obsequio á la brevedad, aquellos otros aumentos considerables, introducidos en el presupuesto de gastos, para subvenciones á sociedades afectas.

Todo ese desbarajuste, todo ese despilfarrar no se remedia con recargos á los esquilimados vecinos, ni con repartos contraproducentes; se subsanan con economías, con reducciones y con un escrupuloso cuidado para ver cómo se gasta el dinero del común.

Esos males que sufre Mahón y que fatalmente padecemos, y hemos padecido, provienen del caciquismo imperante si, pero de vuestro inconsciente caciquismo, baldón ignominioso que ha sombreado y sombrea la historia política del pueblo menorquín, ennegreciendo su atmósfera.

Después de todo ello, ¿cuál es el único remedio? ¿qué camino de regeneración debe seguir el pueblo? Echar de una vez y por una eternidad del Municipio á los republicanos, que viven en un ambiente de engaño y despilfarrar, representan, una continua farsa política y administrativa, envenenando á diario al honrado pueblo, con falsas y mentiras é inflando en su alma odios y rencores y acibarando la bondad ingenua y natural de sus espíritus con engañosas invenciones y maliciosas fantasías.

Para terminar y como última muestra del caciquismo republicano concejil y de la lógica prudencia de los

ediles de la mayoría, citamos el siguiente y edificante contrast:

Esa mayoría, á raíz de la promulgación de la ley de supresión de los consumos, acordó felicitar, como se hizo, al Presidente del Consejo por esa democrática ley, y á los pocos días, en prueba de su sinceridad, estableció la aplicación de la segunda tarifa de dicho impuesto.

Váyanse en buena hora esos republicanos del Municipio, cumplan sin temor sus amenazas y abriguen la seguridad de que el pueblo mahonés sentirá profundo agradecimiento por su retirada, y tendrá una perfecta confirmación el vulgar proverbio de que «quien mal anda mal acaba».

ISLA DE COLOM

(ANTIGUA COLUMBARIA)

Queda terminantemente prohibido el tránsito sobre dicha isla, con cualquier pretexto que sea, lo propio que el ir á celebrar meriendas (vulgo vegas), sin permiso expreso del propietario; advirtiendo que el Guarda Jurado Juan Vincent y Mercadal, que en ella habita, está encargado del exacto cumplimiento de esta prohibición, así como de proceder contra los infractores de la misma.

MAHON

Según pueden informarse: nuestros lectores por edicto que publicamos, el Ilmo. Delegado de Hacienda ha acordado prorrogar hasta el 15 del corriente, la cobranza voluntaria del segundo trimestre de contribución.

Agadecemos á tan digna autoridad de Hacienda la consideración que le ha merecido el estado económico de esta Isla, al concederle á los contribuyentes un mayor plazo de pago.

Ayer tarde salió para Barcelona, á hora de itinerario, el vapor correo «Monte Toros» en viaje directo.

Hoy es esperado á primeras horas de la tarde el vapor correo «Isla de Menorca» procedente de Barcelona y Escalas.

Según noticias que nos han sido comunicadas, los señores Montaner y Victory que debían llegar hoy procedente de Palma, no han podido verificarlo á causa de no tener terminada la misión que allí les condujo.

Probablemente llegarán á ésta el próximo viernes por vía de Barcelona. En el vapor de ayer tarde embarcó para Barcelona, nuestro amigo el Capitán de caballería don Luis Rodríguez Menéndez, acompañado de su distinguida esposa.

Secundando el pensamiento del Congreso Eucristico, se celebraron

el día 29 festividad de S. Pedro, procesiones de solidaridad en Valencia, Cádiz, Alicante, Reinos, Barcelona, Bilbao, Mahón, Oviedo, Almería, Ciudadela, Palma, Tortosa, Alayr y Viloria, San Sebastián, Huesca, Avila, Sevilla, Logroño, Zaragoza, Córdoba, y en muchísimas otras poblaciones de España, habiendo venido todo á las gran solemnidad y esplendor.

La de Bilbao fué de tal importancia, que se calcula el número de fieles asistentes en 23.000.

Areas para cada es

Véase anuncio cuarta página.

Luis Sagués participa al público haber sido nombrado representante de la sociedad de seguros contra enfermedades «La Nueva Mundial».

Todas las personas que deseen detalles ó su inscripción en dicha Sociedad, pueden dirigirse al mismo calle Nueva, número 2, Lampistería «La Modernista».

Hay varias cantidades disponibles para colocar en primeras hipotecas sobre fincas rústicas y urbanas.

Informará don Rafael Mancas, plaza Retiro, 27.

El próximo viernes cambiarán el tu no de sus líneas los vapores corrientes de esta Compañía La Marítima encargándose de las líneas directas de Palma y Barcelona el vapor «Isla de Menorca» y de la de Escalas el «Monte Toros».

Sección oficial

DON BENITO AGUILÓ MARTÍ, Recaudador de Contribuciones del partido de Menorca, del que es Arrendatario don Bartolomé Mir.

Hago saber: Que por el Ilustrísimo señor Delegado de Hacienda se ha acordado quedar ampliado el período voluntario de cobranza de las contribuciones territorial é industrial del segundo trimestre finido hasta el día 15 del mes actual. En virtud de dicho acuerdo, por esta Recaudación se ha dispuesto tener sus oficinas abiertas (Infanta, 12, Mahón) durante los días 9 al 15 ambos inclusive, para que los contribuyentes que no lo efectuaron, puedan satisfacer sus cuotas sin recargo alguno.

Los que deseen transcurrir es a prórroga sin efectuar el pago, incurran en el recargo del 5 por 100 de primer grado de apremio.

Lo que hago público para conocimiento de los interesados y en cumplimiento á lo prevenido en los artículos 35 y 36 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900.—Mahón 4 Julio de 1911.—El Recaudador, Benito Aguiló. Contínua abierta la cobranza del

impuesto de cédulas personales del presente año, finalizando el 31 de agosto.

De la Isla

DESDE ALAYOR

En la noche de ayer sorprendió al vecindario la noticia de que se había producido un incendio en esta población.

Seguidamente se dispusieron las Autoridades, auxiliadas de muchas personas de buena voluntad, á sofocar el fuego.

Este se produjo en una alfarería situada en la carretera Nueva de Mahón á Ciudadela, la mas próxima á esta villa.

Pudo el incendio, después de los consiguientes esfuerzos, ser dominado, destruyendo el voraz elemento todo el cuerpo del medio del edificio y la rama que había preparada para encender el horno y cocer el material de confección, así como una gran cantidad de paja almacenada para consumo de las caballerías.

Se cree que el siniestro ha sido casual, no registrándose, por fortuna, desgracias personales.

Corresponsal.

4 Julio de 1911.

DE FERRERÍAS

En nuestra información que remitimos con motivo de la gran fiesta que celebramos en ésta el día 29 del pasado Junio, tuvimos un olvido que es de lamentar, por lo tanto, nos permitimos ampliarla.

El Magnífico Ayuntamiento de este pueblo asistió á la Misa de Comunión y á la procesión de la tarde, dando, con su asistencia, mayor esplendor á la fiesta.

Los Reverendos señores Ecónomo y Vicario convirtieron la iglesia en jardín y exposición á la vez; fué tal el trabajo que hicieron en el adorno, que había combinaciones que admiraban, sobresaliendo unas banderitas con inscripciones en el altar mayor y en la fachada de la iglesia.

Felicitemos al Magnífico Ayuntamiento y á los señores Ecónomo y Vicario, al primero por su adhesión á los actos religiosos, y á los otros porque con su celo y actividad consiguen que sea este pueblo uno de los mas adictos á los superiores eclesiásticos.

El Corresponsal.

H y 2 Julio de 1911.

CULTOS

Santo de hoy.—Santos Migne de los santos y Cirilo obispo.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de Belén en San Francisco. Oración de las Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Eulalia estando el Señor de manifiesto desde las 7 hasta las 8 y media.

Sociedades y Corporaciones

CRÉDITO MERCANTIL

DE MENORCA Esta Sociedad avisa á los señores Tenedores de depósitos pueden pasar á cobrar los intereses vencidos hasta 30 Junio último. 3-3

SOCIEDAD ANÓNIMA INDUSTRIAL MAHONESA EN LIQUIDACIÓN

El viernes, día 21 del actual, á las cinco de la tarde, y en el local de la fábrica de hilados y tejidos de esta Sociedad, se venderán en pública subasta los terrenos, edificios, maquinaria y efectos que constituyen dicho fabrica, con arreglo al pliego de condiciones é inventario, que obran en Mahón, en poder del vocal de la Comisión liquidadora don Juan Font, Cos de Gracia, número 51, y en Barcelona en el despacho de don Joaquín M. Tintoré, Pasaje del Comercio, números 1 y 3.—Mahón 3 Julio de 1911.—La Comisión Liquidadora.

Librería de Sucesores

de Parpal

Nueva, número 10

Obras de Teniente de Navío

D. JOSE RUERA ALEMANY

que están en venta en esta Librería:

- Algo sobre nuestra Marina Militar (Premiado en el Certamen Naval de Almería), segunda edición. 4'00
Estudios Marítimo Militares sobre el Archipiélago Balear (Premiado por el Ministerio de Marina). 4'00
Defensa marítima de las Islas Baleares. 1'50
El Arsenal de Mahón (Lo que ha sido, lo que es y lo que debiera ser). 1'50
Estudios sobre Defensas Submarinas (dos tomos y un atlas de texto en la Escuela de Aplicación: premiado en concurso público). 15'00
El Contramaestre Topógrafo (De texto en la Escuela de Aplicación: premiado por el Ministerio de Marina). 5'00
(*) Telemetro marino de Bars and Strand. 1'50
(*) Instalaciones eléctricas y Torpedos Mecánicos. 3'00
(*) Algo sobre Telemetros eléctricos.

Se ofrece

un tenedor de libros para un comercio ó fabrica, persona formal y de competencia. Informarán en esta imprenta, 25

na.—Tú estás loca, hija mía. ¿Para qué me lo habías de presentar? ¿Para que yo lo pusiera en la puerta de la calle, como se me enseñó en el colegio? —Eso sería no tener corazón.—dijo el jo Teresa sin alterarse.—No puedes echarle en cara su conducta... Ha sido muy correcta. Me valgo de esta palabra porque Gúdula la emplea vengá ó no vengá á cuento, y porque además me parece que se ha inventado expresamente para caracterizar las maneras de mi vizconde. —Admito lo que dices: el lenguaje que tú le atribuyes es el de un hombre bien educado... pero no me parece lo mismo de la insensencia que muestra en seguir tus pasos y prescribirse donde quiera que estás. No se persigue así á una joven á menos que se quiera comprometerla. —No me ha comprometido hasta ahora, mamá: nadie puede notar que él se cuida de mí... La misma Gúdula no ha comprendido nada... Y si busca ocasión de verme es porque le agrado. ¿Qué mal hay en eso? ¿Te desazona que encuentren guapa á tu

de Elven... es gracioso, suena perfectamente. —Creo que ha de ser de Bretaña, dijo Juana, que recordaba haber visitado la torre de Elven, una de las curiosidades arqueológicas del Morbihan. —Había ido á verla con Contrán de Ardois, que por entonces se hallaba de guarnición en Pontivy. —Mejor que mejor, exclamó Teresa;—la Bretaña es muy poética, y no me sorprendería, que M. de Elven fuese poeta. —Poeta un vizconde! Es inverosímil. Pero dime, hija; ¿cómo acabó tu aventura? Ese caballero, tan amable se iría por otra parte... Medio sí medio no. Me hizo un saludo, y como yo le había dicho que mi tía me esperaba... quería que tomase á Gúdula por mí tía... me siguió á cierta distancia hasta la glorietta donde está el cedro. Gúdula había acabado su labor: se levantó para venir en busca mía, y mi pretendiente desapareció entonces. —No pasó nada más?—preguntó

cumplimiento medio regular. ¿Crees que insistió en acompañarme? Ni pensar: solo añadió muy respetuosamente dos ó tres frases que conservo en la memoria. Vas á oír lo que me dijo: Señorita, os ruego que no lleveis á mal el que haya intervenido en el momento en que ese miserable se lanzaba sobre vos. Yo no tenía otra intención que defenderos, y seré muy feliz si no conservais de mí un mal recuerdo. Permittedme que os diga mi nombre, aunque temo que se os olvidará pronto. Me llamo el vizconde de Elven... Andrés de Elven. ¡Ah! no hay cuidado de que se me olvide. Juana de Lorris conoció á muchos títulos, y entre ellos algunos vizcondes, pero jamás había oído hablar del vizconde de Elven. De todo modos estaba ya libre de una inquietud, porque al principio había temido que el pretendiente de Teresa fuese alguno de los calaveras de su antigua corte. —¿Verdad que es un nombre muy bonito?—añadió la joven.—Andrés

hijita? Mad. de Lorris no pudo por menos de sonreírse viendo los argumentos que inventaba la joven para excusar al que con tanta candidez llamaba su novio. No quería, sin embargo, alentar á Teresa: aquel conocimiento, comenzado en el Jardín de Plantas, le parecía peligroso. —No—lejo,—no me disgusta que parezcas bien: estoy orgullosa de tí. Pero creo que ese caballero hubiera debido abstenerse de hablarte. —¿Querías entonces que dejase al otro besarme á su gusto? Todavía me parece que siento el contacto de sus labios en las mejillas y sus amenazas en la cintura. Creo que me hubiese llevado consigo si no acude pronto Andrés... —¿Andrés! ¿Ya le llamas por su nombre? —Mamá ¡si me ha salvado!... Eso crea un lazo entre nosotros... Mr. de Elven no puede ser para mí un cualquiera... ni para tí tampoco. Y si lo vienes, estoy segura que no pensarías más que en darle las gracias.

Ministerio de Cultura 2011

Recaudación de Consumos.—2.ª tarifa

DÍA 3 JULIO 1911.

Adeudos de especies comprendidos en la Tarifa de arbitrios extraordinarios.

Table with columns for FIELATOS, Pimientos, Toros, Pavos, Capones, Anades, Fochas, Perdices, Nieves, Cera, Esterina, Huevos, Queso, Leche, Manteca, Peja de cereales, Pesetas, Cts.

Crónica municipal

AYUNTAMIENTO DE MAHON JUNTA MUNICIPAL DE ASOCIADOS El día 5 del actual, á las nueve de la noche, deberá reunirse la Junta Municipal de Asociados, en las Casas Consistoriales, para celebrar la sesión extraordinaria que no pudo tener lugar el lunes último por no haberse reunido número suficiente de vocales, tomándose acuerdos sea cual fuere el número de concurrentes por ser de segunda convocatoria, según dispone la Ley Municipal.—Mahón 4 Julio de 1911.—El Alcalde-Presidente, Pedro Pons Vidal.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

Pima 5.—7'00.

Fallecimiento

Ha fallecido don Salvador Calderón, catedrático de la asignatura de mineralogía de la Universidad central.

Reforma de la enseñanza

El ministro de Instrucción pública don Amalio Jimeno ha remitido á consulta del Consejo del ramo un proyecto de reforma en la enseñanza, relativo á la facultad de veterinaria.

Obras hidráulicas

El ministro de Fomento señor Gasset ha manifestado á los periodistas que, con el fin de que las obras hidráulicas no sufran interrupción, se ha acordado que el Banco de España facilite el dinero necesario, con garantía certificada de que se emplea para la continuación de las obras ya comenzadas, y á ese efecto se ha enviado al Consejo de Estado la petición de un crédito de cinco mil ones.

Por contestar

En el ministerio de Estado han manifestado á la prensa, que ha interrogado sobre el particular, que ninguna nación ha contestado aun á la nota diplomática enviada á las potencias por Alemania, con motivo del desembarco de sus tropas en Agadir.

Recrudescimiento

Según noticias oficiales recrudescen en Zaragoza la agitación obrera, y se atribuye á intranquencia de los patronos la actitud de los obreros.

Negativa

El ministro de la guerra general Luque ha negado el rumor circulado de que el Gobierno haya pensado en cambiar del destino que desempeña, al Teniente coronel señor Fernández Silvestre.

Es posible, ha dicho el referido señor Ministro, que tan sólo se le llame para la mejor inteligencia de la operación que está realizando en Marruecos, añadiendo al fin que se llamaría al mencionado jefe militar, pero que nada había en concreto acordado respecto al plan á que obedecería la llamada.

Marcha del señor Dato

Don Eduardo Dato, distinguido abogado y eminente político conservador, ha salido de la Corte con dirección á París.

Centenario de Cervantes

Don Alejandro Pidal ha celebrado una larga y detenida conferencia con el ministro de Instrucción pública señor Jimeno. Trataron en la conferencia del próximo centenario del príncipe de los ingenios españoles el inmortal

don Miguel de Cervantes y Saavedra, el manco de Lepinto.

Llegada del Vivillo

Ha llegado á esta corte y villa el célebre Vivillo, el cual cumpliendo preceptos de la ley, se ha presentado al Juzgado.

Ha dicho á los periodistas que tan pronto como tenga lugar la vista de la última causa que se le instruye, publicará sus memorias.

De provincias

Palma

Comisión de «La Marítima»

Palma 5.—Esta noche embarcarán para esa, por vía de Barcelona los señores Victory y Montanari, que forman la comisión de «La Marítima».

Zaragoza

Reunión

Zaragoza 4.—Los obreros de todos los oficios que constituyen el arte de la madera, inspirados en sentimientos de solidaridad con el ramo de carpinteros, celebraron una reunión.

Acordaron en la misma protestar de las manifestaciones hechas por los patronos de carpintería y continuar el paro general del trabajo.

Reina con tal motivo agitación, no sólo por parte de los obreros huelguistas, si que también por la de los otros oficios.

Alcazar

Gran tormenta

Alcazar 4.—Se ha desencadenado sobre este término una formidable tormenta.

La lluvia torrencial que ha caído ha destruido las cosechas.

El ímpetu de las aguas ha arrastrado en sus corrientes árboles, plantas y puentes.

Muchas familias quedan completamente en la miseria.

Castellón

Visita á un sepulcro

Castellón 4.—El día 7 del corriente tendrá lugar una gran peregrinación, que irá á visitar el sepulcro de San Pascual Bailón, protomártir de la Eucaristía y fundador de las congregaciones de la Adoración nocturna.

Se están esperando al efecto varios prelados que han anunciado su asistencia.

En Valencia se están organizando trens especiales para asistir á la mencionada manifestación.

Sevilla

Llegada de unos restos

Sevilla 4.—Con una hora de retraso ha llegado el expreso, conduciendo los restos del naviero y político señor Ibarra.

Esperaban la llegada en la estación las autoridades y todo el numeroso

elemento conservador de la ciudad.

El féretro fué sacado del tren por operarios de la casa Ibarra, llevándolo en hombros.

Se organizó el entierro, presidiendo el duelo el Capitán general en representación de S. M. el Rey y el ex-ministro conservador señor Borbolla Pascual.

Constituían el cortejo fúnebre las autoridades, todas las corporaciones y numeroso acompañamiento de políticos y amigos.

Fué una imponente manifestación de duelo.

Logroño

Sacudida de tierra

Logroño 4.—En la jurisdicción de Autol, por efecto de una sacudida de tierra, se abrió un abismo, sepultando en él á cuatro corrales.

Se supone que la sacudida fué producida por leves limaciones interiores.

Del extranjero

Portugal

Huelga

Oporto 4.—Por no haberse atendido las reclamaciones entabladas por los operarios de los tranvías, continúa la huelga.

El servicio lo realizan soldados de ingenieros y bomberos, pero la circulación es deficiente.

Se han registrado varios accidentes que han causado víctimas con daño del material.

Alemania

Buque sustituto

Berlín 4.—Se ha disputado por el Gobierno que el crucero «B rlin» sustituya al «Planter», que se encuentra anclado en aguas de Agadir y cuya presencia en aquel puerto ha sido objeto de tantos comentarios.

Lo que dice la prensa

Berlín 4.—«La Gaceta del Voss» dice que el incidente ocurrido entre Alemania y Marruecos es precisamente lo pensado de antemano, y que de ningún modo va dirigido lo realizado contra Francia.

«El Voswaert» órgano socialista, excita á los obreros para que celebren en breve un mitin de protesta por la intervención de Alemania en Marruecos.

Amsterdam

La escuadra francesa

Amsterdam 4.—Ha llegado la escuadra francesa que trae á su bordo á Mr. Fallières, presidente de la República.

El príncipe Alberto saludó á bordo al presidente.

Este desembarcó á las 3'10 recibiendo la Reina. La muchedumbre les aclamó con entusiasmo.

Inglaterra

Desórdenes

Londres 4.—En distintas poblaciones, especialmente en Manchester los huelguistas han promovido des-

órdenes, ocurriendo frecuentes colisiones con la policía.

Esta ha efectuado numerosas detenciones.

Alusión

En la Cámara de los Comunes Mr. Balfour aludió á la cuestión de Marruecos.

Le contestó el Presidente del Consejo que al presente se estaba informando diplomáticamente y que no podía decir más.

Se cree que Mr. Balfour volverá mañana á hacer la misma pregunta.

Tanger

Rumor

Tanger 4.—Dicen de Casablanca, que corre el rumor de haber sido destituido el caid del Tabor de policía.

Como se sabe á ésta la intervienen oficiales españoles.

El origen de la destitución se dice que obedece á haberse enviado á Larrios soldados del Tabor, sin autorización del Maghzen.

PALMER.

Telegramas de la «Marítima»

Barcelona 5.

Fondeado «Monte Toro» sin novedad á las cinco y media.—Cabot.

Notas Comerciales logo with a horse and rider.

COTIZACIONES

Table with columns for VALORES PUBLICOS, Madrid, 4. Items include 4 por 100 interior, Idem 5 por 100, Acciones Banco España, Comp. Arrend Tabacos, Paris á la vista, Londres á la vista.

Cotización de la Plata

FACILITADA POR LA CASA MARRETT-BONNIN FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

Table with columns for PRECIOS DE VENTA, El Kilóg., PESETAS. Items include Platino, Oro fino, Plata fina, id. 950 m/m, id. 935 id., id. 940 id., id. 900 id., id. 800 id., id. 750 id., id. 600 id., Depósito en Mahón: Plaza Arrauleta, 11, y Deyá, 1.

Facilitado por la Casa Saint Caplain André et Fils de Paris

Table with columns for El kilóg., Pesetas. Item: Plata fina.

Table with columns for Idem 950 mm, Idem 940 idem, Idem 935 idem, Idem 900 idem, Idem 800 idem.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Mahón 5 Julio de 1911.

MISCELANEA

Se recuerda la resistencia heroica de Port-Arthur contra el perseverante valor de sus asaltantes japoneses? Era el general Nogi el comandante de éstos, y es á él, á quien el Mikado ha debido la toma de posesión de la gran fortaleza rusa del Extremo Oriente.

Francés, se le habria hecho gran cruz de la Legión de honor, y habria recibido la medalla militar.

Inglés, los ayuntamientos le habrían votado una gratificación de cien mil libras esterlinas, y el Rey le habria hecho entrar en la cámara de los Lores.

Súbdito del kaiser, Guillermo II le habria conferido un título de duque prusiano.

El Emperador del Japón ha decidido que el general victorioso, se

constituya en instructor, en una escuela de Tokio. Ha querido así hacer comprender á todos, que las funciones educadoras, son entre todas, las más nobles, y Nogi da la clase, cotidianamente, á los jóvenes de diez años! (De «Le Bulletin des Halles» de Paris.)

Consultorio médico

Enfermedades de los aparatos respiratorio y circulatorio

Consulta de 2 á 4 de la tarde

Dr. J. Vilató

Exmédico del Hospital de Santa Cruz de Barcelona Isabel II, núm. 60.

10—25

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16

Banco de Mahón

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á la junta general extraordinaria de señores accionistas para el día 20 del presente mes, á las cinco de la tarde, en el domicilio social, al objeto de acordar respecto del asunto expuesto en el tablón de anuncios de esta Sociedad.

Mahón 5 de Julio de 1911.—V. B.—El Presidente, Gregorio Femenias.—El Secretario, José M.ª Mercadal.

Advertisement for Maria de la Concepción Dalmedo Orfila, featuring a cross logo and text about her death and funeral.

La señorita

Maria de la Concepción Dalmedo Orfila

FALLECIÓ EN CIUDADELA EL 7 DEL PASADO JUNIO, Á LOS 33 AÑOS DE EDAD, DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA

R. I. P.

Sus desconsolados madre, hermanos, hermano político, sobrinos, tíos y demás familia, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, suplican la tengan presente en sus oraciones y asistan al solemne funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la Parroquia Iglesia de Santa María el 7 de los corrientes á las nueve de la mañana.

Mahón 5 Julio 1911.

No se invita particularmente.

El Excmo. y Rdmo. señor Obispo de Menorca ha concedido cincuenta días de Indulgencia en la forma acostumbrada.

Imprenta y Librería Sucesores de Parpal

Tienda: Nueva, 10

Talleres: Rampa Abundancia, 16

En estos talleres tipográficos se hacen todos los trabajos concernientes á dicho ramo á una ó varias tintas y á precios sumamente económicos.

Gran variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.

Impresos oficiales á precios reducidos.

Libretas de alquiler, listas de embarque, tés de vida, altas de contribución, industrial, etc., etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, papelería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas papeleras, tinteros, escribanías, etc., etc.



UNICO AGENTE EN MENORCA

ISIDORO BRUNET
Calle Nueva, número 11
MAHÓN

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1868

LATOS

ya sea catarra ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas tosas tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMATICOS** que prepara el mismo Dr. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de **ASMA** por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los más típicos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo Dr. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer **DOLORES DE MUELAS**, usen el **ELIXIR** y los **POLVOS** de **MENTHOLINA DENTÍFRICA**

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, blanquea la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscurecimiento de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

Glorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los **NIÑOS** de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el **Dinamógeno**, que además cura el raquitismo y Hinfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enflaquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias

del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite folleto á quien lo pida.

Société generale de transports marítimes á vapeur

Línea de Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el 21 de Julio directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

PLATA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la junta local de Emigración de Barcelona.

Nuevo Mechero Intensivo Económico

á doble corriente de aire

PATENTADO

Con el nuevo regulador Selecta

Consume Un Litro de Gas por Bujía

Se vende en la hojalatería de **Lorenzo Conforto**, Portal de Mar número 16.

OCASIÓN

Arcas de acero para caudales, de la acreditada casa **HUJO DE JUAN AMAT**, de Barcelona.

Se facilitan catálogos y se admiten pedidos en el despacho de los señores **SUCESORES DE G. ESCUDERO**, plaza Constitución, n.º 6, Mahón. 19-25

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquiera clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc. al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos e. cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Goya, 19, Madrid.

Pastelería La Mallorquina De Bartolomé Vives

Sucursal del antiguo y acreditado establecimiento del Estudio General de Palma de Mallorca.

Especialidad en la rica y verdadera ensaimada mallorquina, imperiales, cuartos al natural é ilustrados; legítimo biscuit de la Reina, etc, etc. selecto y variado surtido de Pastelería.

Se servían con gran esmero bodas y bautizos. Premio extraordinario y medalla de plata en la Exposición Balear de 1910.

36, Hannover, 36

PIANOS

Se alquilan ó venden en la calle de Bellavista, número 9, Villa-Carlos.

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.—MAHÓN

Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica to as las semanas. **JOSÉ RIUDAVETS**, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHÓN.

Se alquila ó vende

la finca denominada **EL RETIRO**, sito en la carretera de San Clemente en Mahón.

Informarán en dicho predio.